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8-(34546)-2-50-34 gol_vestnik@mail.ruЕсть новость? пишите, звоните:

Блины для россиян – не только сим-
вол масленого застолья, но и люби-
мое повседневное блюдо. В нашей 
кухне они появились не позднее IX 
века. 

Откуда пошло название этого мучного из-
делия, пытались узнать многие историки. Но 
Вильяму Похлёбкину, как настоящему кули-
нарному эксперту, удалось приблизиться к 
истине. По его исследованиям, происхожде-
ние древнерусского слова «блин» скрыва-
лось в технологии переработки ингредиен-
тов. Злаки изначально пропускали через ка-
менные жернова – млина, что означало «мо-
лоть». Вот и нарёк народ блином тонкую ле-
пёшку из молотого зерна – муки. 

Простые ингредиенты, удобная сковоро-
да, желательно чугунная, доставшаяся от ба-
бушки – вот и всё, что нужно для вкуснейших 
блинов. Примечательно, что в регионах на-
шей страны рецепты этого лакомства раз-
нятся. Мне удалось поговорить с несколь-
кими хозяйками, которые поделились сво-
ими кулинарными секретами. 

– Когда-то мы жили в деревне Малинов-
ке. Можно сказать, коренные жители нашего 
округа. Рецепт блинов, который использо-
вался у нас в родительском доме, был обыч-
ный. Тесто заводили на молоке, добавляли 
муку, яйца, соль, но без сахара. Поэтому бли-
ны получались более светлого цвета и назы-
вались белыми. Они нейтральные по вкусу –
можно есть и с мясом, и с вареньем, – рас-
сказала жительница посёлка Голышманово 
Галина Иванова. 

Для уральского блина, наоборот, ха-
рактерен сладкий вкус. Так готовит и 
моя мама Елена Ахтямова. Она родом из 
Свердловской области. В тесто для бли-
нов мама всегда добавляет сахар и любит 
их хорошо зажарить. Интересный рецепт 
я услышала от бабушки своего мужа Ра-
исы Терёхиной – уроженки Нижегород-
ской области. Там пекут кислые блины. 
Как оказалось, именно они являются ау-
тентичными для Руси. 

– По нашему рецепту сначала нужно 
сделать опару: в кислое молоко засыпать 
сахар и дрожжи, перемешать, поставить 
в тёплое место и подождать, пока подни-
мется. Затем добавить остальные ингре-
диенты и выдержать ещё час. Тесто полу-
чится густое, поэтому нужно разбавить 
его молоком и начинать печь блины, но 
обязательно в русской печи. По вкусу они 
похожи ещё и на оладьи. И пышнее обыч-
ных блинов, – рассказала Раиса Терёхина. 

В России Масленая неделя вся «усыпана» 
блинами. Они как символ солнца и преходя-
щей весны. Любопытный обычай существо-
вал на Руси. Первый испечённый на Масле-
ницу блин посвящали предкам и выклады-
вали на окно или крышу, отдавали бедным. 
Как говорила моя бабушка Людмила Хари-
тонова: «Была бы корова да курочка – бли-
ны испекла бы и дурочка!» А сейчас тем бо-
лее, когда в интернете не счесть вариантов 
их приготовления: блины на кипятке, ажур-
ные, с корицей или на свином сале. Но каж-
дому из нас дорог вкус тех, которые ели с дет-
ства в родном доме.

26 февраля, в финале Масленой недели, 
проводим зиму сжиганием чучела и будем 
жить радостным ожиданием тепла и весенне-
го обновления природы. На следующий день 
у православных верующих уже начнётся Ве-
ликий пост, который продлится до 15 апре-
ля. Пасха в этом году выпадает на 16 апреля. 

Яна ТЕРЁХИНА 
Фото из архива Голышмановского 

детского сада № 4 «Ёлочка»
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пятница

С 20 по 26 февраля –
Масленая неделя

Угощение блинами – обычно самый запоминающийся момент для дошколят на праздновании Масленицы

Русский символ солнцаэтноокруг

Дорогие голышмановцы! От души позд-
равляю вас с исконно русским праздником –
Масленицей! В это время мы провожаем зиму 
и встречаем долгожданную весну. Она всег-
да ассоциируется с началом новой жизни, но-
выми делами, солнцем, радостью! Маслени-
ца – семейный праздник! Пусть в ваших до-
мах всегда будет лад, царят любовь и взаимо-
понимание! Желаю вам крепкого здоровья, 
хорошего настроения, удачи, мира и благо-
получия! С щедрой, весёлой Масленицей!

Александр ЛЕДАКОВ, глава 
Голышмановского городского округа

Мнения
Дмитрий ЧУРБАКОВ:
– Часто блины не пеку, чтобы не при-

едались. А люблю фаршированные тво-
рогом, фаршем, ну и классические. Ра-
ботаю вахтами на Севере. Бывает, и там 
иногда захочется блинчиками побало-
вать себя – так испеку. Для меня это не-
сложно, даже в удовольствие, и сра-
зу как-то повеет домашним уютом. На 
Масленицу хоть раз за неделю, но гото-
вим блины. 

Наталья ЦЕПИЛОВА: 
– Я сама и вся моя семья любим бли-

ны. Выпекаю их пару раз в месяц по 
классическому рецепту: 3 яйца, литр 
молока, щепотка соли, ложка сахара и 
муки, чтобы тесто было жидким. Пеку 
одновременно на трёх сковородках – 
получается быстрее. В Масленую неде-
лю главное, чтобы блинов на столе хва-
тало и того, с чем их есть – сливочное 
масло, сметана, варенье, мёд, сгущёнка.

на предприятиях

«Земля» готова 
к посевной

Три года назад в отрасль АПК Го-
лышмановского округа вошло рас-
тениеводческое предприятие ООО 
«Земля». 

Оно обрабатывает 15 тысяч гектаров паш-
ни в Юргинском, Абатском районах и на на-
шей территории. 

– Сельхозпредприятие «Земля» осно-
вано в 2005 году. Мы производим зерно-
вые и зернобобовые культуры. Продукция 
отправ ляется на переработку на комбикор-
мовые заводы ООО «Руском» для производ-
ства корма. После смены собственника с 
2018 года в хозяйстве идёт процесс интен-
сивного развития. Землю приобретаем, по-
рядка 3 тысяч гектаров залежной разрабо-
тали в Абатском районе. В Голышмановском 
округе у нас свыше 4 тысяч гектаров пашни, 
– рассказал Дмитрий Самарский, генераль-
ный директор ООО «Земля». 

Основная база предприятия в Юргин-
ском районе. Сейчас продолжается рекон-
струкция площадки для техники в Абатском 
районе. В текущем году планируется обору-
довать навесы для сельхозмашин рядом с 
птице фабрикой «Руском» на Голышманов-
ской территории. 

По словам Дмитрия Самарского, на пред-
приятии трудятся 73 человека. Средний воз-
раст членов коллектива – 41 год. 

– К посевной кампании наше предприятие 
готово на сто процентов. Технику отремон-
тировали ещё осенью. Тракторы приходят 
с поля, их моют, проводят дефектовку, вос-
станавливают детали. На весну мы оставля-
ем лишь замену рабочих органов. Так посту-
паем со всей техникой. Это удобно для ме-
ханизаторов: любой новый сотрудник, при-
ступая к работе, получает готовую к выхо-
ду в поле технику. На вооружении более 70 
единиц тракторов и машин. В полевых рабо-
тах задействуем 14 «Кировцев» и восемь по-
севных комплексов «Кузбасс» и «Фиат». Ско-
ро поступят ещё два новых комплекса. При-
цепных и вспомогательных агрегатов у нас 
в достатке. Для уборочных работ имеет ся 
16 зерноуборочных комбайнов «Ростсель-
маш», есть собственные машины для вывоза 
зерна с полей. Всего – 14 КамАЗов, в про-
шлом ноябре приобрели четыре новых, –
пояснил Дмитрий Самарский.

В ООО «Земля» семенной материал заго-
товили в полном объёме – более трёх тысяч 
тонн зерна. Закупили две тысячи тонн амми-
ачной селитры. Готовятся к завозу 200 тонн 
сложных удобрений. 

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ
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Чем запомнилось время сту-
денческих отрядов и актуа-
льны ли они сейчас, мы спро-
сили их бойцов разных лет.

Николай ТЕРЕМОВ:
– В студотряде я трудился ле-

том 1984-го, в 17 лет, на сборе уро-
жая в совхозе «Червлёный» Волго-
градской области. Нас, студентов 
Голышмановского СПТУ-6, немало 
отправилось поездом от Тюмен-
ского региона. Из земляков – Ан-
дрей Агеев и Алексей Афанасьев, 
за старшую поехала замдиректо-
ра нашего училища Антонина Ва-
сильевна Дьякова. Всех подели-
ли на отряды – в нашем, «Альтаи-
ре», были ещё тюменцы и северя-
не. Жили в одноэтажных кирпич-
ных зданиях вчетвером в комнате.  
Если бы я раньше не был по путёв-
кам от школы в Батуми, Ереване и 
Баку, глаза бы разбежались от оби-
лия фруктовых деревьев на юге. 
Мы же собирали помидоры в ящи-
ки и грузили в машину. Я ещё ездил 
с шофёрами до консервного заво-
да, помогал выгружать. Об этом на-
помнил случай в армии в Чехос-
ловакии, где я служил двумя года-
ми позже: в поезде открыли бан-
ку огурцов, а они из Червлёного. 
Два месяца работали в студотря-
де. В свободное время мы весело 
проводили время у костра, с пес-
нями под гитару, купались в Вол-
ге и каналах, ловили рыбу и раков. 
Впервые тогда побывал с экскур-
сией на Мамаевом кургане, столь 
величественном, даже спустя поч-
ти 40 лет после Победы. Домой я 
вернулся загорелым и с деньга-
ми. Наш отряд, как лучший, ещё 
и премию получил. Позже мы по-
тратили её в тюменском рестора-
не. Студ отряды – хорошая школа 
жизни для молодых.

Андрей БУРАКОВ:
– Первые три курса учёбы в ТюмГУ

ездил летом работать с нашим студ-

отрядом «Заполярный». В 2012-м 
два месяца благоустраивали тер-
риторию на Юрхаровском нефте-
газоконденсатном месторожде-
нии возле Тазовской губы на Яма-
ле. Готовили площадки под дорож-
ные плиты и помогали их уклады-
вать, таскали щебень, землю и 
песок. Тяжёлый труд не испугал: я 
вырос в деревне, занимаюсь спор-
том и учился на физкультурном от-
делении. Правда, сбросил 6 кило-
граммов веса, потом пришлось 
набирать. Но то лето запомнилось 
светлыми ночами: стоял  полярный 
день, а мы как раз работали в позд-
нюю смену. Видел горящие факелы 
буровых вышек. Жили в вагончи-
ках. В жару купались на Тазовской 
губе, но поначалу июнь нас встре-
тил одним градусом тепла. Зато зар-
плата окупила все неудобства: при-
обрёл себе новый телефон и вещи 
и ещё полгода жил на оставшие-
ся деньги в общаге. Лето-2013 на 
месторождении Ямала возле Но-
вого Уренгоя оказалось ещё инте-
реснее. Работали меньше – 5 дней 
в неделю, а в выходные и часы от-
дыха были творческие и спортив-
ные соревнования. Я лично побеж-
дал в состязаниях по гирям. А студ-
отрядом мы были лучшими в об-
ласти по волейболу и футболу, по-
том представляли её на УФО. На ту 
северную зарплату я отучился на 
водительских курсах. А в 2014-м
мне довелось уже строить школу 
в Екатеринбурге, где был коман-
диром нашего отряда. Получение 
первого опыта труда в студотрядах 
не идёт в сравнение с летней под-
работкой. Они сплачивают, ведь 
приходится не только работать, но 
и жить одним коллективом. Все три 
года я трудился в студотрядах с дру-
гом-одногруппником, мы ещё боль-
ше сдружились и даже пошли рабо-
тать в одну школу.

Подготовила 
Надежда ЧЕРЕПАНОВА

В течение прошлого года 
бизнес-сообщество нашего 
региона участвовало в «Ак-
селераторе муниципальных 
команд». Инициатор проек-
та – советник губернатора 
Тюменской области, прези-
дент Торгово-промышлен-
ной палаты Ольга Езикеева.

В проекте обсуждались инве-
стиционные идеи и стратегиче-
ские направления развития му-
ниципальных районов и округов. 
Особое внимание уделили произ-
водству и переработке сельско-
хозяйственной продукции, разви-
тию сельского туризма и сферы го-
степриимства. Большую работу ко-
манды провели по продвижению 
продукции местных товаропроиз-
водителей на рынки нашего регио-
на и за его пределы в рамках про-
екта «Покупаем Тюменское!». 

Учились помогать 
предпринимателям

Это было первое заседание со-
вета по развитию бизнеса в теку-
щем году. В нём приняли участие 
более 30 субъектов малого и сред-
него предпринимательства окру-
га. 

– Наш округ – агропромышлен-
ный, но мы пытаемся его рассма-
тривать в других экономических 
направлениях. Реализуя акселе-
ратор, у нас как раз возникли та-
кие идеи. К примеру, строительсво 
торгово-развлекательного центра 
с кинотеатром, объектов придо-
рожного сервиса, туризма и спор-
та, – сказал Иван Чистяков, пред-
седатель комитета по экономике и 
прогнозированию администрации 
Голышмановского округа. – В про-
грамму акселератора ввели 542 
миллиона рублей. В неё включили 
16 проектов. Один из них – по про-
изводству органического удобре-
ния. Поставить завод по перера-
ботке куриного помёта предлага-
ло предприятие из Уфы. Инвестору 
предоставили земельный участок 
и всю необходимую информа-
цию, но он отказался от реализа-
ции проекта. Предприниматель 
Андрей Басов планирует строить 
цех по производству мясных полу-
фабрикатов. Цех копчения мяса за-
пустил в работу Денис Эйхман. За 
изготовление изделий из оцилин-
дрованного бревна взялся жи-
тель деревни Винокурова Игорь 
Леонов. В ходе программы пыта-
лись помочь вывести продукцию 
ПО «Центральное» в крупную тор-
говую сеть «Ашан», но не удалось. 
В прошлом году предприниматель 
Сергей Ильяшов открыл семейное 
кафе «Вкусно», в текущем плани-
рует детскую игровую комнату с 
командой аниматоров. Для про-
изводства голышмановских пи-
мов нужна овечья шерсть. И муни-
ципалитет готов поддержать про-
ект по овцеводческой ферме, тем 
более земельный участок под неё 
уже определён. Крестьянско-фер-
мерское хозяйство «Никифоро-
во» запросило средства на приоб-
ретение оборудования для сорти-
ровки картофеля. Наша команда 
помогла оформить заём, но про-
изводитель оборудования под-
нял цену в два раза. Заём был воз-
вращён. Предприниматель Алек-
сандр Большаков расширил дей-
ствующий бизнес: открыл зал на 
втором этаже кафе DеNоvо. Про-

изводителю картофеля Сергею 
Сотникову финансово помогли с 
реконструк цией помещения для 
хранения картофеля. Предостави-
ли жилищные участки под строи-
тельство служебного жилья –
к 2025 году в эксплуатацию вве-
дут 20 тысяч квадратных метров. 
Планируем перевести под про-
мышленное использование зем-
ли сельхозназначения в запад-
ной части посёлка Голышманово. 
На том участке есть возможность 
восстановить тупик железной до-
роги для приёма и отправки гру-
зов, поступающих по ней. Благо-
даря строительству нового ко-
ровника увеличили сырьевую базу 
для производства сыров фермера 
Арчила Мерабишвили. В планах – 
строительство комплекса по сер-
висному обслуживанию сельхоз-
техники близ деревни Плотина и 
тепличного в западной части по-
сёлка Голышманово. Предла гаем 
потенциальным бизнесменам ор-
ганизовать производство древес-
ного угля на территории села Ма-
лышенка. Имеются свободные 
производственные участки для 
вовлечения в экономический обо-
рот у предпринимателей Николая 
Столяра и Сергея Субботина. За 60 
дней реализации программы ак-
селератора мы создали команду, 
выстроили работу с инвесторами, 
наладили контакты с областными 
специалистами. 

Инструменты поддержки
Сформированный пул инвести-

ционных проектов, разработан-
ный в ходе акселератора, нахо-
дится на сопровождении Инвест-
агентства и администраций муни-
ципалитетов. Некоторым идеям 
требуется дополнительное фи-
нансирование либо инструменты 
продвижения продукции. Об этом 
рассказала начальник отдела тер-
риториального развития и страте-
гических инициатив Фонда «Инве-
стиционное агентство Тюменской 
области» Елена Аверина: 

– Наиболее востребованными 
остаются инвестиционные займы 

Фонда «Инвестагентство». Фонд 
микрофинансирования предла-
гает семь программ кредитования 
по ставке от 7,5 до 10,5 процента 
годовых. Автоматизировали про-
цесс выдачи микрозайма. Инстру-
мент гарантийного фонда позво-
ляет предпринимательскому сооб-
ществу активно использовать кре-
дитные ресурсы, а значит, эффек-
тивнее реализовывать проекты. 

Партнёрство для дела
Советник губернатора Ольга 

Езикеева рассказала участникам 
безнес-форума о деятельности 
Торгово-промышленной палаты 
Тюменской области. 30 лет Союз 
поддерживает бизнес-сообще-
ство, способствует снижению ад-
министративных барьеров, улуч-
шает инвестиционный и деловой 
климат в регионе. 

– В Торгово-промышленной па-
лате 777 членов – это предпри-
ятия Тюмени, Москвы, Санкт-
Петербурга, Самары, Ханты-Ман-
сийска, Омска, Грозного, Сочи и 
других городов. Создаём и про-
двигаем принципы цивилизован-
ного бизнеса, социальной ответ-
ственности в предприниматель-
ской среде. Защищаем интересы 
предпринимателей, объединяем 
бизнес и власть, содействуем раз-
витию экспорта, формируем пред-
ставление о Тюменской области и 
разви ваем деловые связи в Рос-
сии и мире, привлекаем инвести-
ции, внед ряем инновации и пере-
довые технологии, – уточнила Оль-
га Езикеева.

Уполномоченный по защите 
прав предпринимателей Тюмен-
ской области Павел Меньщиков 
рассказал об основных направле-
ниях работы и изменениях в зако-
нодательстве в этой сфере, о воз-
можностях кросс-партнёрского 
развития. Индивидуальный пред-
приниматель и владелец клуба 
«Под прицелом» Дмитрий Зазулин 
поделился с коллегами историей 
развития своего бизнеса. 

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ

Командная игра в поддержку бизнеса
предпринимательство

Участники первого в этом году заседания совета по развитию 
бизнеса Голышмановского округа обсудили сложности 

в предпринимательской деятельности, искали вместе 
актуальные решения проблем

Итоги программы акселерации в Голышмановском округе подвели 
на заседании совета по развитию малого и среднего предпринимательства

Теперь в посёлке Голышма-
ново своё мукомольное про-

изводство, им руководит 
предприниматель из 

Тюмени Юсиф Сулейманов

В спортивном комплексе 
в райцентре будет бассейн, 

фитнес- и спортзалы, в каж-
дой раздевалке предусмот-

рены душевая и санузел

Уважаемые земляки! Праздник объединяет многочисленных ветера-
нов и действующих бойцов студотрядов страны. Для всех, кто участво-
вал в этом движении, работа в студотрядах стала хорошей школой жиз-
ни и профессионального определения. В Тюменской области успешно 
действуют 34 отряда по семи направлениям. Движение студенческих от-
рядов в нашей стране сейчас переживает подъём. Для них во многих го-
родах России откры ваются мультиформатные пространства. Такой Дом 
студотрядовцев вскоре появится и в нашем регионе. Это даст возмож-
ность ещё большему числу молодых людей открыть для себя новые го-
ризонты для приложения сил и талантов, получить рабочую специаль-
ность за счёт областного и федерального бюджетов, трудоустроиться в 
летний период, построить карьерную траекторию в будущем, раскрыть 
творческий потенциал и найти настоящих друзей. Желаю студотрядов-
цам удачи, веры в себя. Здоровья, благополучия и новых свершений на 
благо Тюменской области и России!

Александр МООР, губернатор Тюменской области

От южных степей 
до Крайнего Севера

17 февраля – День российских студотрядов (РСО)

В ТОПе-30 лучших ферм страны
По версии Национального 
союза производителей мо-
лока, ООО «Тюменские мо-
лочные фермы» Голыш-
мановского округа в 2022 
году вошли в ТОП-30 самых 
эффективных молочных 
хозяйств России. 

Продуктивность выросла на 
6-7 процентов к уровню 2021 
года. На предприятии произве-
ли более 55 тысяч тонн молока. 
Численность дойного стада жи-
вотноводческого комплекса – 6 
тысяч коров, общее поголовье 
КРС – более 13 тысяч. 

В конце прошлого года компания 
получила грант фонда «Сколково» 
на запуск системы управления ста-
дом крупного рогатого скота. «Моло-
ко 2.0» позволяет оптимизировать 
производственные и управленчес-
кие процессы, связанные с деятель-
ностью молочных ферм. 

Всего на территории Голышма-
новского округа животноводчес-
кие предприятия производят 67 
тысяч тонн молока. На фермах со-
держат 17,5 тысячи животных, из 
них около восьми тысяч – дойные 
коровы. 

Подготовила 
Наталия ГЛАДКОВСКАЯ

короткой строкой

блиц-опрос
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На стадионе «Центральный» 
посёлка Голышманово седь-
мой раз прошёл турнир по 
волейболу на призы почёт-
ного спортсмена, ветерана 
спорта нашего округа Юрия 
Зыкова.

Его по праву можно назвать ле-
гендой голышмановского спор-
та. Он стоял у истоков шахмат, во-
лейбола, баскетбола, гандбола и 
лёгкой атлетики в нашем муни-
ципалитете. Работал учителем 
физической культуры в первой 
школе, руководителем физвос-
питания в педагогическом учи-
лище. Воспитал сотни спортсме-
нов, которые успешно трудятся 
учителями физкультуры, трене-
рами в Тюменской области. Сей-
час он живёт в Тюмени и в свой 
91 год ведёт вполне активный об-
раз жизни.

– Весь секрет долголетия и за-
ключается в физической актив-
ности, – отмечает он. – Я хожу по 
квартире, она у меня простор-
ная, уже довёл свои тренировки 
до 700 шагов в день. Делаю трид-
цатиминутную зарядку, гуляю на 
дворовой площадке и по городу. 
Обязательно нужно дружить с 
людьми, общаться. На день рож-
дения мне звонят с сотню моих 

учеников – не забывают меня, и 
это тоже даёт силы. 

Турнир на призы Юрия Зыко-
ва стал традиционным и ежегод-
но привлекает постоянных участ-
ников. Вот и нынче были коман-
ды ветеранов из города Тюме-
ни, Аромашевского и Казанско-
го районов, Голышмановского 
округа. 

Некоторые спортсмены начали 
свой волейбольный путь уже бу-
дучи взрослыми, а кто-то вырос 
в спортивной семье и иг рает всю 
жизнь.

– Интерес к волейболу я унас-
ледовал от родителей. С 10 лет 
занимался в Голышмановской 
спортшколе, затем играл в сту-
денчестве, итого – почти пятьде-
сят лет в этом спорте. Без движе-
ния в наше время очень сложно –
3-4 раза в неделю посещаю тре-
нировки совместно с ветеран-
ской областной сборной по во-
лейболу в Тюмени. Кроме физ-
подговленности, этот спорт даёт 
мне силу воли. Бывает, тело бо-
лит, а потренируешься – и насту-
пает «мышечная радость», – рас-

сказал ветеран голышмановско-
го спорта Андрей Кашкаров.

Хорошую конкуренцию нашим 
волейболистам и всем участни-
кам состязаний составили тю-
менцы из команды «Тура» под 
руководством капитана Михаи-
ла Романова. Они уверенно обы-
грали соперников и четвёртый 
раз завоевали переходящий ку-
бок турнира. 

– Родом я из Земляной, играю в 
волейбол уже 55 лет. Турнир этот 
никогда не пропускаем и плани-
руем приезжать, сколько будет 

проводиться. За свою спортив-
ную карьеру мне довелось пои-
грать с Юрием Зыковым в одной 
команде. Считаю, что такие со-
ревнования для ветеранов нуж-
ны. Это и популяризация спорта, 
и положительный пример для 
молодёжи, – поделился Михаил 
Романов. 

Аромашевцы уступили побе-
дителям со счётом 2:0 и завоева-
ли второе место. Тройку призё-
ров замкнули голышмановские 
волейболисты, обыграв казан-
ских спортсменов с таким же счё-
том. Лучшими игроками турнира 
были признаны Юрий Платонов, 
Александр Коробейников, Ан-
дрей Кашкаров и Сергей Чернов. 

По мнению участников, волей-
бол – это не только дисциплина, 
физическая подготовка, но и ши-
рокий круг общения, о чём го-
ворит и само определение «ко-
мандная игра». Интерес людей 
к нему, как считают опытные 
спорт смены, из-за моды на здо-
ровый образ растёт. Этому спо-
собствует и его доступность: на-
личие инвентаря, спортзалов и 
тренеров, особенно увлечённых 
волейболом, как Юрий Зыков. 
Турнир в честь него стал ещё од-
ним праздничным поводом для 
единомышленников по спорту 
собраться вместе.

Атакующие мячи тюменских чемпионов голышмановцы 
принимали достойно

ГТО – путь к здоровью 
и спортивный азарт

Волейбольный турнир в рамках традиций

Ветеран спорта Юрий Зыков 
следит за успехами учеников

«Быстрее, выше, сильнее» – для них 
не пустые слова

Здесь встретились более 50 спорт-
сменов из числа личного состава фе-
деральной противопожарной служ-
бы и подразделений иных видов по-
жарной охраны. Они выступали в 
семи возрастных категориях. 

Во время торжественного откры-
тия участников спартакиады при-
ветствовал Григорий Горбачёв, за-
меститель начальника Управления –
начальник отдела организации 
службы пожарно-спасательных 
подразделений управления орга-
низации пожаротушения и прове-
дения аварийно-спасательных ра-
бот ГУ МЧС России по Тюменской 
области. Он рассказал о значимо-
сти этого мероприятия:

– Всего в спартакиаде 12 видов 
соревнований, в том числе есть 
ведомственный пожарно-при-

кладной и пожарно-спасатель-
ный спорт. Наши сотрудники спор-
том интересуются, тем более фи-
зическая подготовка для них важ-
на. Сейчас мы проводим отбор 
на спартакиаду Уральского феде-
рального округа, которая пройдёт 
в городе Ханты-Мансийске в кон-
це февраля. 

Первыми «в бой» ринулись жен-
щины. Спортсменкам постарше 
досталась дистанция поменьше – 
круг лыжной трассы, что составляет 
1700 метров. Некоторым пришлось 
преодолеть два. Среди участниц 
особенно выделялась Ольга Тро-
фимчук с хорошо поставленной 
техникой конькового хода. Она из 
посёлка Винзили, сотрудник 111-й 
пожарно-спасательной части. 

– Мой стаж в МЧС – два года. 

Нынче вступила в должность 
радиотеле фониста и также рабо-
таю тренером по лыжным гонкам. 
На службе, кроме этого вида спор-
та, принимаю участие в гиревом, 
многоборье ГТО, лёгкой атлетике. 
Несмотря на утренний снегопад, 
трасса у вас подготовлена хорошо, 
она просторная, что достойно для 
посёлка. Выступаю также за Глав-
ное управление, сейчас нашу ко-
манду ждёт подготовка к следую-
щему этапу спартакиады на уров-
не Уральского федерального окру-
га, – поделилась Ольга. 

Мужчины – их было наибольшее 
количество – преодолевали 5-ки-
лометровую дистанцию. Перед гон-
кой каждый готовил лыжи. Стремя-
щиеся к «быстрее, выше, сильнее» 
обрабатывали их специальной 
 мазью, соответствующей погодным 
условиям, для лучшего скольжения 
по снежной трассе. Участие прини-
мали профессионалы и любители, 
но всё же спортивная подготовка 
играла большую роль. 

– Наш коллектив спортивный, 
участвуем во всех соревнованиях. 
Сам я катаюсь на лыжах два раза 
в неделю, посещаю тренажёрный 
зал. Считаю, что спорт нужен для 
поддержания себя в отличной фи-
зической форме. Для нашей про-
фессии это важно, – поделился 
старшина группы обслуживания 
27-го пожарно-спасательного от-
ряда Владимир Федосенко.

По итогам соревнований лиде-
рами стали сотрудники пожарной 
службы из Тюмени, серебро оста-
лось за нашими земляками, а брон-
за досталась ишимцам. 

Лыжные гонки показали, что спасатели поддерживают 
хорошую физическую форму в любое время года

Страницу подготовила Яна ТЕРЁХИНА. Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ

Зимний фестиваль Все-
российского физкультур-
но-спортивного комплек-
са «Готов к труду и оборо-
не» среди школьников Го-
лышмановского округа 
собрал около 90 участни-
ков. 

Юные атлеты в возрасте 9-15 
лет (II-IV ступени) состязались 
на стадионе «Центральный» в 
семи видах испытаний. Каждый 
старался выложиться по макси-
муму. 

– В программе соревнований –
силовая гимнастика, прыжок в 
длину с места, наклон на ска-
мье и бег на лыжах. Очень попу-
лярен комплекс ГТО среди уча-
щихся выпускных классов. Они 
 сдают нормативы даже вне ра-
мок таких фестивалей, ведь за 
знак ГТО при поступлении в вуз 
дают дополнительные баллы. 
Всего в прошлом году более 600 
школьников выполнили норма-
тивы. Некоторые уже получили 
знаки, а кто-то ещё ожидает, – 
рассказал руководитель Центра 
тестирования ВФСК «ГТО» по Го-
лышмановскому округу Андрей 
Прибыткин. 

Упражнения на силовую под-
готовку зачастую удаются всем, 
как и поднятие туловища в тече-
ние минуты. Но особенно слож-
ное испытание для юношей – на-
клон туловища. 

– Я восемь лет занимаюсь 
вольной борьбой и в целом люб-

лю спорт и физкультуру. Но без 
хорошей растяжки это упраж-
нение трудно выполнять, –
поделился Иван Антоненко, 
ученик школы № 4. – Ежегодно 
участвую в таких состязаниях 
и имею золотой знак ГТО. Мне 
нравится, что здесь можно по-
пробовать себя в разных видах 
спорта. 

Ребята школ № 1, сельских Ма-
лышенской и Голышмановской 
активно участвуют в округе во 
всех соревнованиях по игровым 
видам спорта, в зимних и летних 
сельских играх и фестивалях по 
сдаче нормативов ГТО. По сло-
вам учителя физкультуры Малы-
шенской школы Вячеслава Руса-
нова, почти 70 процентов её уче-
ников – значкисты. 

– Призовые места занимаем 
часто. Нашим ребятам помо-
гают не только уроки физкуль-
туры, но и внеурочная подго-
товка. Они всегда с интересом 
спрашивают, какие нужно вы-
полнить нормативы на золото, 
– отметил он. – Сдавая упражне-
ния комплекса ГТО, дети разви-
ваются физически, а соревнова-
тельный момент ещё и придаёт 
азарта. Как рождённый в СССР, 
я рад возрождению комплекса 
ГТО. Это отличный способ мас-
сово вовлечь людей в спорт.

Всего на этом зимнем фести-
вале побывали 11 школ окру-
га. Его результаты пойдут в за-
чёт окружной Спартакиады уча-
щихся общеобразовательных 
учреждений. 

Стартовала III Спартакиада Главного управления МЧС 
России по Тюменской облас ти. В зачёт этих соревнова-
ний прошли лыжные гонки в зоне отдыха «Сосновый 
бор» посёлка Голышманово.
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